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Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrats  

der Fakultät für Biologie und Biotechnologie 

Datum: 15.04.2024   Ort: ND 1/58   Beginn der Sitzung: 17:06 Uhr 
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TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Anwesenden sowie der Beschlussfähigkeit 

Gewählte FSR-Mitglieder 

(ab/bis Anwesend falls notwendig) 

Anwesend  

Ja Nein Beurlaubt P 

Alina Keilmann ☐ ☒ ☐ ☒ 

Angela Dietrich ☐ ☒ ☐ ☒ 

Anna Thomas ☐ ☐ ☒ ☒ 

Carolin Schaefer ☐ ☒ ☐ ☒ 

Carolin Schäfer ☐ ☒ ☐ ☒ 

Christina Leonie Schröder ☐ ☐ ☒ ☒ 

Dirk Gutheil ☐ ☒ ☐ ☒ 

Fabian Scholz ☒ ☐ ☐ ☒ 

Felix Kallenbach ☐ ☒ ☐ ☒ 

Hannah Elders ☐ ☒ ☐ ☒ 

Hanna Haake ☐ ☒ ☐ ☐ 

Jan Poloczanski bis 18:14 Uhr ☒ ☐ ☐ ☐ 

Jana Brüggemann ☐ ☒ ☐ ☒ 

Jasper Hinz ☒ ☐ ☐ ☒ 

Jette Zimmermann ☐ ☒ ☐ ☒ 

Joe Smitka ☐ ☒ ☐ ☐ 

Jona Klute ☐ ☒ ☐ ☒ 

Jonas Wilmer ☐ ☒ ☐ ☐ 

Jules Felipe Winkelmann ☐ ☒ ☐ ☐ 

Kai-Dominik Felkel ☒ ☐ ☐ ☒ 

Lara Rumberg da Silva ☐ ☒ ☐ ☒ 

Lena Krümmel ☒ ☐ ☐ ☒ 

Lena Nierhoff ☐ ☒ ☐ ☐ 

Lucia Maier ☒ ☐ ☐ ☒ 

Marcel Hantel ab 17:28 Uhr ☒ ☐ ☐ ☐ 

Melek Coskun ab 18:00 Uhr ☒ ☐ ☐ ☒ 

Melissa Butz ab 18:00 Uhr ☒ ☐ ☐ ☒ 

Miriam Grote ab 17:11 Uhr ☒ ☐ ☐ ☒ 

Nicolas Godde ☐ ☒ ☐ ☐ 

Rafael Dreher ☐ ☒ ☐ ☒ 

Ruben Imhoff ☒ ☐ ☐ ☒ 

Samuel Pytlik ☒ ☐ ☐ ☒ 

Saskia Abts ☒ ☐ ☐ ☒ 

Sven Olschewski ☐ ☒ ☐ ☐ 

Til Böttner  ☐ ☒ ☐ ☒ 

Tillman Hengemühle ☐ ☐ ☒ ☒ 

Tobias Beckschulte ☒ ☐ ☐ ☒ 



 
 

FSR-Sitzung vom 15.04.2024  Seite 3 von 17 

 
 

 

Kooptierte FSR-Mitglieder 

(ab/bis Anwesend falls notwendig) 

Anwesend  

Ja Nein Beurlaubt P 

Moritz Bolbrinker ☒ ☐ ☐ ☒ 

Finja Nowald ☐ ☒ ☐ ☒ 

 ☐ ☐ ☐ ☐ 

 

Weitere Anwesende 

(ab/bis Anwesend falls notwendig) 

Merit Scheipers ab 17:02 Uhr bis 18:51 Uhr 

Elisabeth Tilbürger ab 17:02 Uhr bis 17:38 Uhr 

Evelin Schmelter 

 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit + Beschlussfassung des Protokolls zur letzten Sitzung 

Beschlussfähigkeit nach §6 (1)?1 Ja: ☒  Nein: ☐ 

Beschlussfähigkeit nach §6 (2)?2 Ja: ☒  Nein: ☐ 

 
Es liegt kein schriftlicher Einspruch in geeigneter Form vor. Dementsprechend ist das Protokoll vom 

09.04.2024 beschlossen.  

 

TOP 3: Feststellung der Tagesordnung 

Soll die Tagesordnung wie vorgestellt angenommen und protokolliert werden? 

(Reihenfolge der TOPs ist nach den 4 ständigen Tops beliebig änderbar) 

Ja: einstimmig Nein:  Enthaltung:  

Alle weiteren TOPs müssen als Dringlichkeitsantrag behandelt werden. 

 
 
 
 

 

1 mind. 5 FS-Mitglieder, davon mind. 2 gewählte FSR-Mitglieder 

2 mind. ¼, aber mind. 5 gewählte FSR-Mitglieder 

Veronika Troisch ☒ ☐ ☐ ☒ 

Viviane Götten bis 18:16 Uhr ☒ ☐ ☐ ☐ 

Vivian Linke ☐ ☒ ☐ ☒ 
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TOP 4: Terminkalender 

https://timetr.ee/s/OXns-PuyfebGtAGGQzM44bU8H3HSF5iT?f=c&from=copy 

 
 
Bitte im Kalender ergänzen: 
Bio(s) in Congress:      14.06.2024, 11 Uhr, HNC 10 
BoGa Sommerfest:      16.06.2024 
Vom Überblick zum Durchblick:     28.06.2024 
Fakultätsfest:       05.07.24, AudiMax 
Semesterabschlussgespräch     09.07.24 
 

 
 
 

 
 

 
 
Sitzungshinweise für Protokollant-/in und Moderation: 

• Bericht von Gremien müssen separat und unter Verschluss aufbewahrt werden. 

• Weitere Anwesende dürfen die Berichte aus nicht öffentlichen Gremien nicht mithören 

und müssen die Räumlichkeiten verlassen 

• Kooptierte FSR-Mitglieder dürfen über finanzielle und Personalentscheidung nicht 

mitentscheiden 

• Die entsprechenden Entscheide müssen mit Uhrzeit und Abstimmungsergebnis im 

Protokoll festgehalten werden 

 

 
 
  

https://timetr.ee/s/OXns-PuyfebGtAGGQzM44bU8H3HSF5iT?f=c&from=copy
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TOP 5: Bericht aus Gremien im NICHT öffentlichen Teil 

Bitte beachten, dass Gremien, die nicht für die Öffentlichkeit zugänglich sind, in den nicht 

öffentlichen Teil des Protokolls gepackt werden! 

 

Falls Gäste anwesend sind: Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit mit Ausnahme von Merit 

Scheipers, Elisabeth Tilbürger und Evelin Schmelter um 17:09 Uhr   

 

Dafür: einstimmig 

Dagegen:  

Enthaltungen: 

 

TOP 6: Kooptierung neuer Mitglieder 

Kooptierung von Jean Sindern um 17:10 Uhr 

Dafür: einstimmig 

Dagegen: 

Enthaltungen: 
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TOP 7: Bericht des Vorstands 

Allgemein 

Neuer Sitzungstermin ist montags 17 Uhr (Hat die Abstimmung bis Freitag ergeben).  

1. Problem:  Da ist auch FSVK, es fehlen also tendenziell immer recht wichtige Leute für die Sitzung 

und wichtige Entscheidungen für die FSVK müssen über Umlaufverfahren abgestimmt werden.  

Und der Termin ist für den halben Vorstand echt unpraktisch.   

2. Problem: Einige Leute haben ihre Stimme im Nachhinein zurückgezogen und 10 Leute haben gar 

nicht abgestimmt. Das ist echt doof für die Planung. Jetzt hat der Montag auch gar nicht mehr die 

meisten Stimmen, sondern wieder mittwochs 17 Uhr.   

3. Problem: Exkursionen finden da auch statt. 

Was machen wir? 

Abstimmung um 18:20 Uhr: 

Option 1: Montag 17 Uhr → 8 Stimmen 

Option 2: Mittwoch 17 Uhr → 11 Stimmen 

Option 3: Montag 16:30 Uhr → 7 Stimmen 

 

Elli und Ron verabschieden sich aus dem FSR  Wir möchten euch von Herzen für euren Einsatz und 

eure Hingabe danken <3 Das ist nicht selbstverständlich und eigentlich ist es auch zu wenig, dass ihr 

hier nur einen kleinen Absatz bekommt. Seid euch sicher, dass ihr sehr geschätzt wurdet. Ihr seid 

natürlich auch weiterhin immer willkommen bei uns. 

 

Finanzen  

Es wurde ein „How to: Geld Vorstrecken“ erstellt. Dies findet ihr unter diesem Link. (Bitte für immer 

und ewig diesen Link im Protokoll lassen <3) 

Alternativ findet ihr das im Seafile unter: Arbeitskreise/AK_Finanzen/Finanzen/How to Geld 

vorstrecken 

FSR will zur Volksbank, Vivian redet mit Banken, Commerzbank meldet sich nicht 

Kümmert euch selbstständig um die korrekte Abwicklung eurer Finanzen! 

 

Es gibt ein paar Neuigkeiten:  

1. Jeder der etwas vorgestreckt hat und alles korrekt hochgeladen hat in den letzten Wochen, 

sollte das Geld innerhalb dieser Woche wieder bekommen.  

https://seafile.noc.ruhr-uni-bochum.de/lib/d649508e-ec7a-41b0-b19d-5618167964f7/file/Arbeitskreise/AK%20Finanzen/Finanzen/How%20to%20Geld%20vorstrecken.pdf
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2. Bitte vergesst nicht die FSVK-Anträge diese Woche (bzw. sobald ihr eine Rückmeldung habt) 

abzugeben 

− Ist das beim Grillen geschehen? → noch nicht 

− Ist das für den Spieleabend geschehen? → auch noch nicht 

3. AK Finanzen ist jetzt etwas neu aufgesetzt. Für euch ändert sich aber nichts. 

4. Es gibt ein neues Dokument für Events jeder Art. Da tragt ihr bitte alle Ausgaben und 

Einnahmen (Anträge, Beiträge etc.) ein. Ein Beispiel seht ihr davon später auch für die 

Erstifahrt. Das Ganze will das Finanzteam für jedes Event haben. Der AK ist zuständig das 

auszufüllen und im Seafile hochzuladen. Die Excel heißt: Abrechnungsvorlage und der Ordner 

wo ihr das hochladen müsst heißt Abrechnungen.  

5. Wir müssen noch offiziell über den Haushaltsplan abstimmen. Das ist der, den Rafael und 

Vivian auf der VV vorgestellt haben. Der ist im Seafile unter AK Finanzen/ Finanzen/ Archive/ 

Buchhaltung/Haushaltspläne/ HHJ2425 Bar 

Bitte einmal abstimmen, ob das so ok ist. Falls es Fragen gibt, erklärt Vivian den in Ruhe nächste 

Woche und die Abstimmung wird verschoben. Abstimmung vertagt. 

@Vivian zu Punkt 4: Wenn das + die FSVK-Anträge umgesetzt werden sollen, ist das ziemlich viel 

Arbeit für die einzelnen AKs. Das hat bis letztes Jahr der AK Finanzen gemacht. Das muss einmal 

intern im AK nochmal besprochen werden. → Wird nächste Sitzung nochmal besprochen 

 

Haushalt 

Wisch-/Pflanzendienst April.: Dirk und Fabian 

Pflanzendienstbeauftragte: Melek 

Pfanddienst April:  

Wurde das große Lager ausgemistet? Wurden die Sachen von der Erstifahrt weggeräumt? 

→ Großes Lager wurde noch nicht ausgemistet, das übernehmen dann die Leute, die das Lager in den 

Lernraum umwandeln (siehe unten). Pfand wurde auch noch nicht weggebracht (3 Tüten voll + 

Bierkästen). Das muss jemand machen. 

Lösung: Es wird wieder ein Pfanddienst eingeführt. Organisation so wie Wisch-/Pflanzendienst, d.h. 

der Pfanddienst wechselt jeden Monat (in der Liste von unten angefangen). Falls ihr kein Auto habt, 

seid ihr dann in der Verantwortung euch jemanden zu organisieren. Ausnahme: nach Events, da ist 

dann der jeweilige AK für zuständig 

Wer hat Lust das große Lager auf 05 (05/94, direkt am Hauptausgang) in einen schönen Lernraum 

umzuwandeln/sauberzumachen? → Luci, Kai, Lena, Jasper, Marcel, Sammy 
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TOP 8: Bericht der Arbeitskreise 

AK-Semesterstart 

➔ Lena, Melissa, Vivi L., Vero, Vivi G., Chrissi 

Montag (08.04.) → Bücherbasar, Pflanzenverspendung, Kuchenverkauf 

Dienstag (09.04) → VV 11:00- 13:00 Uhr  

Mittwoch (10.04.) → Spieleabend  

Donnerstag (11.04.) → Grillen 

Freitag (12.04.) →? Alternative: Happy Hour?  

→ Feedback zum Spieleabend/Grillen in den einzelnen AKs 

➔ Was ist mit den Spenden? Polo kümmert sich. 

Dieser AK kann nun erstmal stillgelegt werden. Wird zum nächsten Semesterstart wieder revived. 

Danke für eure Arbeit <3 

 

AK-Grillen  

➔ Joe, Ruben, Felix, Jana, Vivi G, Saskia 

Feedback zum Grillen: 

Was ist gut gelaufen? 

→ Es wurde gut improvisiert, Aufbau hat gut geklappt.  

Was ist schlecht gelaufen?/Was könnte man nächstes Mal besser machen?: 

→ Nächstes Mal Grillen vllt. nicht während der Übung oder generell später ansetzen, weil das Grillen 

am Anfang ziemlich spärlich besucht war bzw. die Leute direkt wieder gehen wollten 

→ Nächstes Mal auf mehreren Plattformen bewerben und Plakate in der Uni wieder einführen (!), 

weil viele das anscheinend nicht mitbekommen haben → Also Werbung auf Instagram, Whatsapp, in 

den Vorlesungen, Bio Newsletter, Moodle und über Plakate 

→ Vielleicht nächstes Mal noch mehr Brötchen holen (viele haben Brötchen ohne Würstchen 

gegessen, dementsprechend waren am Ende zu wenig da + es wäre auch gut vielleicht für abends 

noch Brötchen als Snacks zu haben) 

→ Schichten vom Grillen wurden nicht immer eingehalten, Kommunikation hätte besser laufen 

können, nächstes Mal Plakat mit dem Schichtplan aushängen, damit man auf die Leute zugehen kann 

→ Genehmigungskrise -> Wenn ihr Anträge stellt, checkt regelmäßig eure Mail und Spamordner ist 

etwas doof gelaufen. 

→ Fürs nächste Mal gefrorene Würstchen schon am Vortag in den Kühlschrank, damit die auftauen 

und nicht so ewig brauchen. 
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→ Zum Abbau: Abbau bedeutet mehr als Sachen nur in einen Raum zu packen und da liegen zu 

lassen für andere die am nächsten Tag da sind. Wenn es an dem Abend zu viel ist und Sachen liegen 

bleiben, wäre es schön, wenn dann auch das Abbau-Team am nächsten Tag nochmal da ist.  

 

Zum Standort: War sehr sehr cool da oben, aber auch nicht ganz ungefährlich: 

- Kieselsteine + Scherben und Gesicht vertragen sich nicht so gut, v.a. beim Flunkyball spielen 

- Dekanat sollte vorher informiert werden 

- vor 03 ist nur bis zu einer gewissen Personenanzahl zu bewerkstelligen, der Ort ist auch 

grundsätzlich nicht für so eine hohe Personenanzahl freigegeben, wenn das Dezernat das mitkriegt 

große Krise: Wir hatten nur Glück mit der Security. 

- Grillen ist da eigentlich auch nicht erlaubt 

Idee von Tobi: 04 Südseite kann man beantragen, ist nur schwieriger zu finden, weil die Leute da 

nicht einfach so vorbeikommen. 

 

AK-Spieleabend  

➔ Fabian, Anna, Hannah, Lena 

Feedback zum Spieleabend: 

Was ist gut gelaufen? 

- war alles super, Snacks + Getränke waren gut und in ausreichender Menge vorhanden, die Auswahl 

an Spielen war cool, Stimmung war gut 

Was ist schlecht gelaufen?/Was könnte man nächstes Mal besser machen? 

/ 

 

AK-Klausurtagung 

➔ Vivi L. 

Wir wollen Cocktails für die Kulturcafe Party probieren. Vivian würde dies gerne entweder an einem 

Wochenende mache oder an einem Abend nach einer Sitzung im April. Der Ort wird unser 

Seminarraum sein.  

Keine Updates 

 

AK-Master  

➔ Fabian, Anna, Hannah, Caro 
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Termin: 23.04.24 17 Uhr ND 1/58 

Wieder Pubquiz mit Getränken und Snacks.  

Alle FSR Masterstudent:innen  oder angehende Masterstudent:innen vorbei kommen, gezielt 

Werbung in den Lehrstühlen bitte machen (Bachelor-Studis in der BA.; alle Masterstudenten und 

Ph.D.) 

Es wird Möglichkeiten zum Austausch geben. Beim Quiz gibt es neue und alte Kategorien. Es wird 

Preise geben!  

Gerne auch Leute aus dem Fachschaftsrat, die vor Ort dazukommen.  

@Propagandabande: bitte nochmal Werbung machen 

 

AK-Propagandabande 

➔ Caro, Chrissi, Dirk, Hannah, Vivi G, Hanna, Jean, Lara, Luci 

Wir haben eine Email von Frau Schrey am 11.04. bekommen bezüglich des kostenlosen nächtlichen 

Begleitdienstes der RUB (man kann da anrufen und sagen „ich fühl mich unwohl“ und dann 

telefonieren die da mit einem bis man zu Hause ist/helfen in bestimmten Situationen z.B. schicken 

eine Begleitung (Security). Wäre es sinnvoll auf Instagram darauf aufmerksam zu machen? 

→ Ja natürlich! 

 

AK-Austauschrunde 

➔ Felix, Vero, Fabian, (Vivi L), Cäro, Joe, Nicolas, Melissa, Tobi  

Termin: 07.05 16:00 Uhr  

Raum ist angefragt, Einladung wird in den nächsten Tagen rumgeschickt.  

@Propagandabande bitte Werbung demnächst starten.  

 

AK-FSR-Klamotten 

➔ Luci, Lena, Sammy  

Shirtkiosk will Schleichwerbung von der Kleidung, Fotos davon machen und „verlinken“. 

→ Hat jemand Bilder gemacht? Bitte meldet euch. Alternative: schöne Bilder von der Erstifahrt. 

 

AK-I-KOOP 

➔ Vivi G, Ruben, Lena, Sammy, Luci, Lara, Jessie  
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Termin: 28.06.24 

Keine Updates 

 

AK-Sachmittelantrag 

➔ Cäro, Polo, Jette, Lena   

Das neue Haushaltsjahr hat begonnen. Habt ihr euch darüber Gedanken gemacht was wir noch 

brauchen? 

→ Adapter: USB-C zu HDMI (und HDMI-Kabel, falls wir keins haben) → 9,34€ 

Abstimmung, ob wir das Kabel bestellen wollen, um 18:13 Uhr: 

Dafür: Einstimmig 

Dagegen: 

Enthaltungen 

 

AK-Tutoriumsleitung 

➔ Alina, Tobi, Tille, Vivian, Chrissi 

Tobi, Jonas und Tille waren beim Dekanat und haben über das Tutoriums Konzept gesprochen. Da für 

2025 angepeilt wird, das Wissenschaftliche Arbeiten als Pflichtkurs zu implementieren, hat sich das 

Dekanat gegen unseren Vorschlag ausgesprochen. Der Fokus soll auf einem sozialen Programm liegen 

bleiben. Trotzdem soll der AK bis zum 12.04 einen neuen Fahrplan entwickeln, wie das Tutorium 

trotzdem verbessert ablaufen soll. Dazu zählen Ideen wie: 

- Änderungen der Tutorenzahl 

- Integrierung der Studienfachberatung als Unterstützung für die Leitung 

- Umplatzierung der Tutoriums Termine 

- O Woche, Probeklausur, Mentoring (die Idee) wurden gelobt 

Bis zum 12.04. soll ein „Tutoriumshandbuch“ an das Dekanat geschickt werden. Tobi und Tillman 

schicken die Erstversion ab, aber mit dem Vermerk, dass der FSR das Handbuch noch nicht gesichtet 

und abgesegnet hat.  

Tobi und Tillman haben das „Tutoriumshandbuch“ geschrieben. Das Handbuch wird in der Mail als 

Anhang verschickt. Lest euch das Handbuch unbedingt durch und notiert eure 

Anmerkungen/Ideen/Kritik! Diese werden dann auf der Sitzung in zwei Wochen diskutiert. 

Generell: Tutorium soll keine Lehrveranstaltung mehr werden, sondern mehr was Soziales und in 

Richtung „Wie lerne ich die Uni kennen?“. Tutorium muss mind. bis zum 31.12. laufen, Bezahlung 

läuft länger, falls Tutoren das Tutorium weiterführen wollen 

Diskussion zur Anzahl der Tutoren: 
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Sammy: v.a. aus dem letzten Jahr wurde ersichtlich, dass gegen Ende hin eine Anzahl von Tutoren 

ziemlich inaktiv war, Problem löst sich, indem man Tutorenanzahl kürzt und eine bessere Auswahl 

trifft + Tutoriumsgruppen werden größer, was den sozialen Faktor begünstigt 

Fabian: Prinzip „weniger Leute für mehr Stunden“ gut, aber: 1. Es ist fraglich, ob das wirklich so 

hinhaut, dass wenn man weniger Tutoren hat, man auch direkt weniger „schlechte“ Leute hat. 2. O-

Woche wesentlicher Punkt, v.a. unter dem sozialen Aspekt, Organisation und Durchführung der O-

Woche wird damit schwierig. 3. Wenn Leitung nicht funktioniert, funktioniert der Rest nicht (und wir 

hatten kompetente Leitungen in den letzten Jahren) 

Tobi: Sanktionierung eingebaut (bis hin zu Vertragsabbruch), Modulhandbuch berücksichtigt noch 

weitere Faktoren (z.B. keine feste Anzahl an Alttutoren mehr), bezüglich O-Woche: soll (vom FSR und 

anderen Studiengängen) unterstützt werden, v.a. bei den Veranstaltungen, die viel Unterstützung 

benötigen (z.B. das Grillen) 

Polo: Alles was besprochen wurde ist grundsätzlich Problem vom Tutorium, nicht direkt von der 

Tutorenanzahl. Manche Organisation wird wahrscheinlich schwieriger, aber mehr Bezahlung = 

(hoffentlich) auch mehr Motivation + weniger Leute = einfacher für die Leitung, Fazit: weniger 

Tutoren = besser 

Lena: große Gruppen für introvertierte Leute eher schwierig, da abschreckend + schwieriger Leute 

dort kennenzulernen 

Kai: Wenn man im Vorstellungsgespräch direkt kommuniziert, dass es Sanktionen gibt, falls die 

Tutoriumsarbeit nicht/fast nicht erledigt wird, sollte das abschreckend genug sein für Leute, die sich 

nur bewerben, um „Geld zu verdienen“ 

 

Abstimmung über die Anzahl der Tutoren um 18:10 Uhr: 

Modell 1: 16 Tutoren, Tutoren: 2,8h, Leitung: 6h 

Modell 2: 12 Tutoren, Tutoren: 4h, Leitung 7h/8h 

 

Modell 1: keiner 

Modell 2: 13 Stimmen 

Enthaltungen: 3 Stimmen 

 

Nach Abstimmung geht es los mit der Ausschreibung fürs Tutorium. 

 

AK-Party 

➔ Jessie, Vivi G., Hanna 

Idee: Party erst ein bisschen später im Semester. Vivi G. hat nach freien Terminen im Kulturcafé 

gefragt.  
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Umfrage hat ergeben: Neuer Termin: 21.06. → Vivi G. hat es aber noch nicht schriftlich, Tobi 

kümmert sich jetzt darum 

 

AK-Ersti-Fahrt  

➔ Luci, Vivi G., Vero, Kai, Saskia, Jasper, Lena K., Marcel, Jules, Finja 

Es gibt rückwirkend einmal die Abrechnung der letzten Erstifahrt (siehe nächste Seite): 

• Wir haben insgesamt 6078,29 € ausgegeben für die Fahrt.  

• Man muss dazu sagen, dass wir einiges an Geld letztes Jahr auch eingenommen hatten.  

• Sind wir mit dieser Bilanz langfristig zufrieden? Wir müssen bei solchen Ausgaben gut Partys 

machen über das Semester, um das Geld reinzubekommen. Letztes Jahr haben wir gut 6000€ 

mit Events gemacht.  

Dazu: 

− bei den Partys war es teilweise schon schwierig genug Leute dafür zu gewinnen 

− bei Erstifahrt war eher das Problem, dass es keine richtige Erstifahrt war, weil es einfach zu 

spät im Semester war und bei vielen das Interesse mitzufahren dann nicht mehr allzu groß 

war → wird alles im AK in näherer Zeit diskutiert und dran gearbeitet 

− Generell verlieren wir oftmals viel Geld, weil wir zu spät anfangen. Das sollte nicht mehr 

passieren!! Wir sind mittlerweile so viele Leute im FSR, das sollten wir hinkriegen. 

Fazit: 

− die Tabelle ist unnormal hässlich 

− 6000€ sind auf Dauer nicht zufriedenstellend, das ist zu viel Geld. Wir haben sonst immer 

Druck, dass wir so viel Geld einnehmen müssen und können nicht entspannt Events 

veranstalten. 

− im AK wird daran gearbeitet wie man das finanzielle Problem lösen kann 
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Wie viel

Wer hat 

vorgestreckt

?

Bon/Rechnu

ngsnummer

Geld zurück 

bekommen?  

12,612.75 € direkt RE2024/0239 ja

1,068.31 € direkt 128820 ja

4,200.00 € direkt 2024/054 ja

60.00 € Luci fehlt

65.93 € Luci

12.65 € Melissa 324307

7.65 € Melissa 9136

18,027.29 €

Wie viel Bargeld Kotoeingang

Quittungen/ 

Beleg 

vorhanden?

FSVK/ Asta 

Antragsnum

mer

4,653.00 € - ja - 23-1898

7,296.00 €

11,949.00 €

Einnahmen 11,949.00 € 

Ausgaben 18,027.29 € 

Bilanz 6,078.29 €-   

Geld in Bar 

oder auf 

dem Konto? Konto

Workshop Material

Putzmittel

Was?

FSVK Antrag

96 x 75 Teilnehmer Gebühren

Einnahmen

Gesamt

Abschlussabrechnung

Gesamt

Transport

Exkursion auf Fahrt

Workshop Material

Datum des 

Events: 21.3-

24.03.2024

Ersti+A1:H29fahrt Abrechnung

Ausgaben

Was?

Haus Auszeit Schleiden

Getränke Erstifahrt
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AK-Public Viewing 

➔ Jean, Vivi G 

Tobi möchte seine AK-Idee canceln, da er dieses Projekt anderweitig im AStA umsetzen wird. Sollte 

von uns trotzdem noch gemacht werden, weil es gibt genug Leute, die dahinkommen würden + gute 

Einnahmequelle (auch im Hinblick auf die Erstifahrt). Vivi G quatscht mit Jean und die beiden machen 

sich Gedanken. 

Gibt es Updates? Vivi G. und Jean sind nicht da. Wird vertagt. 

 

TOP 9: Fotos 

Wir wollen neue FSR-Fotos machen. Jannick hat das die letzten Male immer gemacht (er ist Fotograf 

oder sowas und ein Freund von Tobi) und wir haben ihm dafür immer ein kleines Dankeschön 

gegeben. Wir fragen Tobi, ob Jannick das wieder machen kann (waren echt schöne Bilder). 

 Jannick ist noch bis Anfang Mai im Urlaub. Danach kümmert sich Luci um einen Termin mit ihm. 

 

TOP 10: Sprechstunden (während der Vorlesungszeit) 

Vero organisiert die Sprechstunden. 

Falls ihr Kapazität habt eine Sprechstunde/mehrere Sprechstunden zu übernehmen, meldet euch 

bitte bis Ende dieser Woche bei Vero. Sprechstunde bedeutet: ihr solltet euch einfach zu dieser Zeit 

in den FSR-Räumlichkeiten aufhalten, falls Studis mal mit einem Anliegen zu uns kommen sollten. 

Vero: Mittwoch 14.00 bis 16.00 Uhr 

Caro: Dienstag 15.00 bis 17.00 Uhr  

Luci: Freitag 11.00 bis 12.00 Uhr (ggf. auch länger)  

Jan: Montag: 9.00 bis 10.00 und 12.00 bis 14.00 Uhr   

Kai + Lena: Donnerstag 9.30 bis 13.30 Uhr 

Tobi: Dienstag 9.00 bis 11.00 Uhr 

Jasper: Montag 12.00 bis 14.00 Uhr 

Melissa: Mittwoch 10.00 bis 12.00 Uhr 

Vero schickt einen vorläufigen Plan in die Gruppe, aber mehr Sprechstunden wären noch schön! 

 

TOP 11: How to be a FSR Mitglied auf einem FSR Event 

Da wir sehr viele Neue haben, dachten wir, dass wir einmal eine kleine Zusammenfassung erstellen, 

wie wir uns auf Events zu „verhalten haben“. Dieses Top ist NICHT aufgrund von Fehlern, akuten 

Problemen mit Einzelpersonen etc. entstanden, sondern soll als Grundlage für die Menschen dienen, 

die unsicher sind was man als Veranstalter zu beachten hat. Einiges davon ist bestimmt auch 
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selbstverständlich, aber die Erfahrung hat gezeigt, dass man sowas gerne mal des Öfteren 

ansprechen kann.  

1. Wir sind die Veranstalter der Events. Wir haben das Sagen, was geht und was nicht und sind 

unter anderem für Schäden etc. haftbar. Das heißt konkret für euch, dass der FSR bzw. die 

Person, auf die die Raumbuchung läuft, Personen vom Platz verweisen darf, falls es zu 

Problemen kommt. Auch sollten wir darauf achten, dass in Räumen nicht irgendwelche 

Fenster, Türen und/oder Tische kaputt gemacht werden. Wenn ihr etwas seht, ihr aber nicht 

wisst wie ihr damit umzugehen habt, fragt bitte erfahrenere Mitglieder bzw. die Person, auf 

die die Platzbuchung lief.  

2. Habt ein offenes Auge bei Events. Wenn ihr seht, dass schon etwas abgebaut werden kann, 

aufgeräumt werden kann oder am schlimmsten, dass das Bier bald leer ist, zeigt 

Eigeninitiative und packt mit an. Dasselbe gilt, wenn die Getränkeausgabe, oder der Grill etc. 

überfordert sind und noch weitere Hände brauchen.  Natürlich zählen dazu auch Sachen, wie 

die Erstis, die unsicher in einer Ecke kauern, anzuquatschen, ob sie nicht Lust auf eine Runde 

Flunky-Ball/ Ragecage/Bierpong oder so haben. Wenn ihr da seid, aber keine Schicht habt, 

heißt das nicht, dass ihr nicht helfen könnt/sollt. Ob introvertiert oder extrovertiert, jeder 

kann was beitragen und kann eine gute und wichtige Hilfe sein. Dazu zählt auch,Leuten zu 

helfen, denen es nicht gut geht (z.B. bei zu hohem Alkoholkonsum). Sprecht die Leute an 

fragt, ob ihr helfen könnt oder holt andere dazu, wenn ihr unsicher seid wie ihr am besten 

helfen könnt.  

3. Alkohol trinken ist erlaubt und erwünscht, es wäre aber super, wenn ihr nicht schon um 20 

Uhr halb tot in der Ecke liegt, vor allem wenn ihr bei irgendwelchen Schichten eingeteilt seid. 

4. Es wird immer etwas schiefgehen. Wir hatten bis jetzt kein einziges Event wo wir keine 

spontanen, Probleme hatten (zumindestens meint das Vivi L.). Lasst euch davon nicht 

stressen oder die Laune verderben. Und falls ihr spontan eine gute Idee habt (siehe Grillen 

am 11.4.2024), dann schlagt das vor.  

5. Habt selbst Spaß! 

Vielleicht sollten wir das mal in den Seafile packen 
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TOP 12: Lesebestätigung 

Bitte hier abstimmen, wenn ihr das Protokoll gelesen habt. 

Sonst ist Luci böse auf euch! 

 

   

Ende der Sitzung: 19:09 Uhr  

Protokollant*in:  Luci 
Unterschrift Protokollant*in: 

   

Sitzungsleitung:  Luci Unterschrift Sitzungsleitung:  
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